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集中供暖今天正式开始
室内合格温度应不低于 16℃

本报聊城 11 月 14 日讯

(记者 张召旭 凌文秀)

聊城今冬明春集中供暖今天

正式拉开大幕。记者从聊城

市市政公用事业管理局供热

办获悉，预计今年城区新增

供热面积 44 万平方米。华

能热电工作人员说，今年新

进行的热源替代工程正在进

行设备调试，这片区域的供

热时间会比正常供暖时间晚

一两天。

14 日，聊城市市政公

用事业管理局供热办工作人

员说，今年城区总供热面积
874 万平方米，其中，新增

供热面积 4 4 万平方米，

“新增面积主要在兴华路沿

线、东城区的两个新增小区
和一些老旧小区。”供热面

积的大范围增加，也使得供

热用煤量大幅增加，为保证

冬季供暖用煤无忧,聊城各
供热企业已提前通过多渠道

储煤。目前，各单位的煤炭

储备工作还在紧张有序地进

行。

14 日，记者从市内部分
供热单位了解到，经过几天

的低温运行，供热管网已基

本调试完成，今天城区将正
式开始集中供暖。聊城市华

能热电厂工作人员表示，今

年新进行的热源替代工程正
在进行设备调试。热源替代

工程覆盖的区域包括城区兴

华路以南、利民路以北、徒

骇河以西、花园路以东的区
域。“这片区域的供热时间

会比正常供暖时间晚一两

天。”

根据《聊城市城市集中

供热管理暂行办法》规定，

正式供暖期内，即从今天开

始，用户室内合格温度应不

低于 16℃ ，已安装热计量

装置的，温度由用户自行调

节。居民室温不达标可拨打

供热单位 2 4 小时热线投

诉，供热单位应及时现场核

实。属于供热单位责任的，

平均室温每低于合格温度

1℃ 按不合格面积及时间减

收热费 10% ；平均室温在
10℃ 以下的按不合格面积

及时间免收热费。

因下列情况，用户室温

不达标的，供热单位不承担
责任：采暖系统结构不合

理，而又未按供热单位提出

的合理意见整改的；保温结

构不合理的；室内装修影响

散热的；擅自改变房屋结构

和采暖设施的；擅自扩大供

热面积、改变供热方式的。

在供暖期间，如果您有

供热方面的政策问题需要咨

询，或遇到供热难题需要向

有关部门反映，可拨打本报

问暖热线——— 8451234 反
映，本报将会把市民的问

题，第一时间反映给供热企

业和相关部门，力求最大力

度地解决问题。

城区一换热站加压试暖

一天十多处暖气管道漏水

本报聊城 11 月 14 日讯

(见习记者 潘跃全 李璇)

13 日上午，聊城市昌润供

热有限责任公司的施工人

员，在市区昌润东昌医院换

热站加压试暖，检测供暖管

道工作状态，为附近香岸雅

居、农行家属院等五个小区
和东昌医院供暖做准备，一

天有 10 多处暖气管道漏水。

13 日上午，在市区东昌

医院西北角的昌润东昌医院

换热站里，昌润供热公司的
施工人员袁先生说，他们正
在试水冲压(俗称加压试暖)。

具体做法是，打开从昌润供

热公司到换热站的一次网管

道阀门，和换热站到各小区
的二次网管道阀门，然后通

过加压，使昌润供热公司的
热水通过一次网管道进入二

次网管道。如果管道有跑冒

滴漏现象，施工人员马上进

行抢修，直到确保管道能保

障供暖。

13 日下午，家住香岸雅

居 10 号楼的宋女士反映，通

过试暖，发现家里暖气管道漏

水，已经联系了维修人员。一

位中年女士说，通过加压试

暖，能检查暖气管道有没有问

题，以便及时修理。经营水电
暖维修的许先生说，13 日，就

有 10 多处暖气管道出现问

题，大都是因为管道老化和阀
门断裂出现的漏水现象。

“为了准备加压试暖，我

们每天晚上都忙到 1 0 点
多，”施工人员说，东昌医院

换热站附近部分供暖管道出

现老化现象，影响居民供暖

温度。从 10 月 25 日到现在，

施工人员对老化的管道进行
修理，加设了一些主要管道。

另外，安装了调节管道内流

量、压力和温度的平衡阀。

交了取暖费却不能用暖气

供热公司：用户达不到七成无法供暖

本报聊城 11 月 14 日讯

(记者 王尚磊) 15 日是全

市集中供暖的日子，可已经

交上取暖费的闫先生却被物
业告知，由于用户达不到七

成，不能使用暖气，交上的取

暖费会全额退还。律师表示，

此举违规。

“邻居不交取暖费，我们

跟着挨冻，不合情理。”14

日，在汇金街，光彩社区卫生

服务站站长闫家森说，卫生

服务站共 153 . 9 平方木，是
租用富贵花园卢先生的房
子，由于是商业用房，取暖费
为每平方米 27 元。闫家森

说，他们在几天前就把 4156

元的取暖费交给了物业公

司，但令人意外的是，眼看就

要集中供暖了，物业公司的
人却以用户达不到七成为
由，不能给卫生服务站供暖，

已经交上的供暖费会全额退

还。

物业公司的做法让卫生

服务站的工作人员难以理

解，他们表示，物业公司既然

收取了取暖费就有义务按时
为用户供暖，不应以用户达

不到七成为由拒绝给供暖。

信大物业公司一位姓安的工

作人员介绍，富贵花园临街

商铺共有八家，只有卫生服

务站和一家商店交了取暖

费，其他六家都表示不需要

暖气，没有交取暖费。这位姓
安的工作人员说，供热公司

要求，用户达不到七成的，不

能集中供暖。

记者拨打昌润供热有限

公司用户科电话，一位工作

人员解释说，按照要求，用户

达到七成才能供暖，如果达

不到，供热成本会增加。另

外，卫生服务站和其他几家

店铺在一条供热管道上，如

果其他店铺不需要供暖，会

影响到热力循环，很可能致

使室内温度不达标，造成不

必要的纠纷。

山东永圣律师事务所律

师赵岩表示，《聊城市城市集

中供热管理暂行办法》第二

十二条规定，在供热期内，除

不可抗力外，未经供热主管

部门批准，供热单位不得擅

自停止供热或改变供热范

围、供热面积。供热公司以用

户达不到七成，不能供暖的
理由违反了规定，供热公司

有责任为需要暖气的用户供

暖。

昌河汽车销售目标动员会召开
聊城鲁翔获市场营销策划奖

11 月 14 日，昌河汽车

山东大区冲刺全年销售目

标动员大会在聊城东湖宾
馆隆重召开。昌河汽车销售
公司副总经理朱健先生、品

牌渠道规划处王处亲临现

场，来自山东各地的经销企

业总经理、销售经理、售后

服务经理和昌河汽车山东

大区的领导参加会议。

这次会议在聊城鲁翔
汽贸总经理吕宝玉先生的
欢迎词中拉开帷幕，会上昌

河汽车山东大区首席代表
许刚处长通报了 1 到 10 月

份昌河汽车销售情况，品牌

规划处王处介绍了昌河汽

车山东大区品牌渠道规划

方面的工作，会议由昌河大

区副首席朱江涛主持。

大会对优秀经销商企

业进行了表彰；聊城鲁翔等

六家经销企业获得了市场

营销策划奖、网络开拓销售
奖；莘县龙翔等四家县级网

点获得优秀县级经销单位，

临清八岔路三级网点活动

优秀三级网点奖。会上，聊

城鲁翔副总经理、市场总监

聂冰，临沂昌华汽车公司黄

总汇报了 2010 年 1 到 10

月份的营销工作情况。昌河

汽车销售公司朱健总经理

做了重要的讲话；明确了今
后一段时间的工作重点和

今后一段时间的营销方向。

此外，朱健透漏，昌河

铃木近两年还有多款新车

推出，一是大家都知道的
SPLASH 车，这个已经确

定在明年初上市。第二个

是在北斗星这个平台上的

改进车型，在保留北斗星

的所有优点的前提下，主

要在满足用户承载的个性

化需求进行了改进、更加强

化了北斗星的跨界车概念。

第三是在浪迪这个平台上

做的改进，如平地板浪迪、

加长加宽浪迪。第四是在利

亚纳平台上的改进，如外观

造型上的改进等。

(张召旭)

图为：鲁翔汽贸总经

理吕宝玉与昌河汽车山

东大区首席代表许刚处

长签订责任状。

抢修供暖管道

施工人

员对新加设

的暖气管道

进行最后焊

接。
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